
Frage: Wie sehen Sie ihre Zukunft?
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Antwort: Ich habe noch 10 Jahre zu arbeiten und sehe meine 
Hauptaufgabe darin, mich voll in das Recht der BRD 
einzuarbeiten. Als Jurist sehe ich für mich eine Perspektive.

Ich denke, daß wir ...Schuld für die 
Vergangenheit personalisieren sollten.

Daß wir in einem rechtsstaatlichen 
Verfahren diese Schuld prüfen sollten - 
ob überhaupt vorhanden und in welcher 

Schwere und in welchem Ausmaße.
Und daß wir dann einen gesellschaftlichen 
Akt der Versöhnung - sage ich mal so - 

finden müssen, wenn wir miteinander 
hier leben wollen und leben müssen. 
Kollektivverurteilungen - das hat die 

Geschichte uns gezeigt - 
haben selten wünschbare Ergebnisse gebracht.

Lothar de Maiziere im Februar 1990


